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! ! ! ! 本报讯（记者
张建东）据韩国媒体
报道，“棋坛石佛”韩
国名将李昌镐九段喜
得“龙女”。!月 "日
下午，李昌镐的妻子
李度仑在首尔江南区
附近的医院诞下一
女，孩子 #斤多重，母
女平安。

据悉，! 月 $ 日
下午 %时多，李度仑
开始出现产前阵痛，
直到 !月 "日下午 &

时多，李昌镐的女儿
才“呱呱落地”。李昌
镐在喜得千金“升级”
当上父亲后十分激
动，他在向家人和“李
昌镐棋迷俱乐部”的
朋友报喜时，声音显
得兴奋。

李昌镐九段上月
在上海农心杯期间曾
公开表示：“当上父亲，对我来讲是一
个全新人生的开始。”为了陪伴爱妻，
李昌镐放弃了 '月 (日在北京开战
的首届百灵杯世界围棋公开赛预选
赛，此外李昌镐也没有参加 )月 "日
在韩国棋院举行的指导棋大会。
今年 !$岁的李昌镐与 *+岁的

李度仑于 *,%,年 %,月 *" 日喜结
良缘。李昌镐的妻子李度仑曾是韩
国棋院院生，她在担任围棋记者期
间与李昌镐有了感情。*,%%年 %%

月，在一次棋战的新闻发布会上，李
昌镐正式对外宣布妻子怀孕。李昌
镐女儿的胎名叫“星儿”。对于正式
的名字，李昌镐解释说：“名字本来
我是打算自己取的，但岳母说名字
非常重要，所以可能会先请起名公
司参考看看。”
十分有趣的是，在中韩两国一

流围棋选手做了父亲的棋手中，却
是生女儿的居多，除李昌镐之外，李
世石九段、常昊九段、俞斌九段、邱
峻八段、胡耀宇八段等均得“千金”。
其中，常昊、俞斌、李昌镐的女儿又
均在龙年出生。
据最新的世界大赛的对局日程

安排，当上父亲的李昌镐定于 !月
%$日上午将出现在第四届 -.杯世
界公开赛 )*强的赛场上。李昌镐九
段的对手将是中国的“希望之星”芈
昱廷三段。

! ! ! !“无濛时代”的中国短道速滑
队，实力如何？昨天，*,/*短道速
滑世锦赛在东方体育中心结束首日
争夺，中国队夺得一块“计划外的金
牌”———李坚柔在女子 %&,,米比赛
中，以 *分 *!秒 *%$的成绩拔得头
筹，这也是中国队在 %!年之后再度
在该项目上包揽冠亚军。

称这枚金牌计划外，是因为韩
国队每次都在该项目决赛中占有
强势地位。而昨天，中国队在没有
周洋的情况下，由世界排名仅第 %,

位、名不见经传的李坚柔和刘秋宏
包揽冠亚军。

整个决赛过程，充满了智慧，
由主教练李琰一手导演了精妙战

术。当时，刘秋宏一冲出起点就开
始领滑，她控制比赛节奏并封堵住
后面对手的路线，帮助李坚柔在冲
刺阶段连超数人，稳稳冲线。赛后，
李琰透露，在半决赛结束后，她就
在战术布置中关照，由刘秋宏领
滑，掩护李坚柔夺冠，“刘秋宏本身
是短距离选手，中长距离有一些不

足，但她领滑能力和路线是比较好
的，所以安排她领滑。”

李坚柔说，能夺得这枚金牌，
要感谢主教练布置的战术和队友
刘秋宏的完美配合。刘秋宏是目前
这支中国队中年纪最大的队员，无
论是王濛时代，还是“无濛时代”，
她都充当了默默无闻的角色。但昨
天赛后，刘秋宏却笑得比冠军还高
兴，“我觉得今天自己的发挥是完
美的，我心里只想着一件事，只要
中国队夺冠就行。”

同温哥华冬奥会上王濛卫冕
后“磕头谢师”的一幕不同，昨天比
赛一结束，更为“温情”的一幕上
演———李坚柔率先冲过终点线之
后，滑至主教练李琰身边，问：“你
能亲我一下吗？”“铁娘子”李琰爽
快地爬上隔离垫，抱着她，在她脸
上轻轻一吻。

经历多事之秋的短道速滑队，
如今以范可新为代表的一批 (,后
新人正迅速崛起，还有刘秋宏这样
的老队员承上启下，在本届世锦赛
首日就体现出了良好的战术素养
和无私奉献的精神，令人可喜。

本报记者 陶邢莹

上视五星体育频道明天 !"时

将转播短道速滑世界锦标赛实况
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! ! ! !作为伦敦奥运前最高级别的
田径赛事，昨天开幕的土耳其室内
田径世锦赛曾被认为是奥运的模
拟考。然而，除了伊娃和刘翔外，以
三大百米飞人为首，凡是喊得出名
号的田坛大牌齐刷刷缺席本次赛
事，原因何在？

最实际原因 没价值
世锦赛星光暗淡，其中田坛头

号“活宝”博尔特“功不可没”。事实
上0 这并非博尔特特别不给土耳其
面子，“爽约”本次室内田径世锦
赛。他基本不参加任何冬季的室内
比赛。没参考价值是博尔特不参加
的主要原因。

在田径项目中，室内外比赛场
地有很大不同———室外标准跑道为
123米0而室内标准跑道只有 *,,米0

同样的比赛距离运动员需要多跑一
个弯道0对弯道技术要求更高。运动
员需要进行专门的训练。更主要的
是，博尔特的技术特点和优势更多
体现在 4,米以后的加速和后程冲
刺，参加 #,米比赛对他室外的 5,,

米成绩提高帮助不大0故而放弃。
女子万米王者肯尼亚选手切

鲁依约特同样放弃了本次世锦赛。
为了全身心备战奥运会，积攒体
力，不少中长跑选手通常都会减少
奥运年的室内赛参赛次数。切鲁依
约特在参加完伯明翰室内赛之后，
就回到国内训练。

最无奈原因 伤不起
伤伤伤。本届室内世锦赛，刘

翔劲敌、古巴跨栏名将罗伯斯成为
最伤不起的明星代表。

罗伯斯的伤其实从室内赛季
开始就没消停过。赛季第二站，他
就曾因伤退出列文室内赛。而在斯
德哥尔摩室内赛上，在没有刘翔竞
争的情况下，他仅跑出 $秒 ++的
成绩。右大腿后侧的伤痛让他感觉
“糟透了，我根本没在跑，就好像走
过终点一样”。

尽管伤病让罗伯斯状态不佳，
但在医生的诊疗之下，这处旧伤其
实并非难以忍受。最终选择放弃世

锦赛，除了考虑到伤病情况。还有
一个潜在原因恐怕是为了保护罗
伯斯的自信心。不在状态的他若执
意参赛，对阵刘翔的结果肯定不容
乐观。在奥运年这样的敏感时期，
保存实力是不少高水平运动员经
常采用的战术。

最直白原因 太冷了
三大飞人缺席室内田径世锦

赛，如果说，博尔特不来是因为他不

擅长超短距离，那他的队友阿萨法·
鲍威尔的理由就直白许多，“每年的
这个时候都太冷了……所以我才不
喜欢室内赛。”鲍威尔上一次参加室
内赛还要追溯到 *,,6年。

位于加勒比海的牙买加属热
带雨林气候7年平均气温 *$!根本
没有室内赛季。因此0包括博尔特和
前男子百米世界纪录保持者鲍威
尔每年 %%月至次年 )月0一般都会
选择留在国内，或前往处于盛夏的

澳大利亚训练0 很少进行室内训练
和比赛。

除了天气因素，鲍威尔长时间
远离室内赛的另一真正原因是心
理恐惧———鲍威尔曾在 *,,6年两
次室内赛弄伤腹股沟和大腿。那次
受伤使他几乎错过了整个赛季。对
于这段不堪回首的经历，鲍威尔
说：“正是这种心理阴影使我不想
接近室内赛。”特派记者 厉苒苒

!本报伊斯坦布尔电"

! ! ! !拒绝你#有千万种借口$ 接受

你#却只需要一个简单理由$

土耳其室内田径世锦赛#闪电

博尔特等三大百米飞人%刘翔强敌

罗伯斯&&众多名将集体缺席$一

时间# 这项世界顶级田径赛事#星

光暗淡$

为何' 学过相对论的人知道#

不怕不识货#就怕货比货$往年#田

径世锦赛这一个级别的赛事#名将

趋之若鹜$

但#今年不同$有了奥运会#其

他赛事统统靠边站$全年的一切安

排必须服从奥运需要$名将们与其

用(天气冷)这样滑稽的理由做挡

箭牌$倒不如说#大家都在观察#从

现在开始# 心理战已经悄然上演#

更让人信服$

众所周知#奥运会 $$%米栏绝

对算是一场巅峰对决$ 刘翔% 罗伯

斯%奥利佛#三位世界顶尖高手#现

在谁敢说#一定摘金夺银$ 所以#奥

运前的每一次接触#要慎之又慎$毕

竟#谁都不愿意战前折戟#谁都不愿

意还没走上赛道#就短人一截$

奥运年#不少名将也会选择一

些对手较弱的赛事练兵$就像世界

杯前#法国队专挑中国男足磨刀一

样$ 信心#比金子还重要$ 钟喆

主教练定妙计 两选手巧配合
短道速滑世锦赛首日中国队“意外”摘金

室内田径世锦赛昨天揭幕

奥运前小考 大牌来得少
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广东零封新疆#连

续第 $"个赛季跻

身 &'(总决赛#从而超

越了八一保持的连续 )

个赛季挺进总决赛的&'(纪录$
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这也是广东第 ** 次挺进
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北京队马布里又独得 +!分#

超越了他上场的 +#分#成为

&'(*,年来继(战神)刘玉栋之后#

第二位季后赛连续两场拿下 +-分

以上的球员$
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! 李坚柔夺冠后# 中国队主教练李琰(奖励)弟子 本报记者 周国强 摄
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